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 — Обязательно заедем. Но 
пока поговорим о сырье. Сколько 
свеклы вы производите, у кого 
планируете еще закупать?

— Сейчас наши подразделе-
ния будут убирать свеклу на пло-
щади более 10 тысяч гектаров, — 
отвечает на вопрос губернатора 
руководитель инвестиционной 
компании. — Планируем получить 
с каждого гектара около 350 цент-
неров. Это уже 350 тысяч тонн. 
Остальное сырье закупим у дру-
гих орловских сельхозтоваропро-
изводителей, завод будет рабо-
тать и на давальческой основе. Но 
планируем и дальше развивать 
собственную сырьевую базу. Так, 
посевы свеклы в 2010 году будут 
увеличены уже до 12,5 тыс. гекта-
ров.

— Это хороший рост, — одоб-
ряет перспективные планы хол-
динга А.П. Козлов. — Надо, чтобы 
и другие крупные сельхозтоваро-
производители уделяли больше 
внимания сахарной свекле и дру-
гим востребованным на рынке 
культурам, таким, как соя, кукуру-
за на зерно, рапс, и другим.

— Мы целенаправленно рабо-
таем в этом направлении, — ин-
формирует губернатора замести-
тель председателя правительства 
области, руководитель агропро-
мышленного блока В.М. Серов. — 
В нынешнем году область должна 
выйти на объем производства 
свеклы в один миллион тонн, а с 
учетом новых планов холдинго-
вой компании «Белый Фрегат» и 
других крупных инвесторов уже в 
ближайшие годы необходимо ста-
вить задачу о производстве двух 
миллионов тонн свеклы. Для этого 
в области есть перерабатываю-
щие мощности. Будем добивать-
ся и выполнения новых инвести-
ционных соглашений в этом на-
правлении, в том числе и по стро-
ительству нового крупного сахар-
ного завода-миллионника в 
Краснозорен ском районе.

Короткий переезд, и вот кор-
теж губернатора въезжает на тер-
риторию самого комбината. При-
езд А.П. Козлова и других высо-
ких гостей — событие для коллек-
тива предприятия неординарное, 
поэтому встречали их с русским 
гостеприимством — хлебом-со-
лью на вышитом рушнике, цвета-
ми и добрыми словами приветст-
вия. Начало нового сезона пере-
работки для сахарозаводчиков, 
тем более в процессе крупной 
модернизации оборудования, на-
стоящий праздник, тем приятнее 
был довольно большому коллек-
тиву этот приезд руководства ре-
гиона.

Вместе со специалистами са-
харного комбината А.П. Козлов 
совершил обход основных произ-
водственных цехов, ознакомился 
с особенностями технологичес-
кого процесса переработки са-
харной свеклы с момента поступ-
ления сырья на предприятие и до 
выхода готовой продукции, а 
также с организацией контроля 
за качеством сырья и сахара. По-
бывал он и на центральном посту 
компьютеризированного управ-
ления технологическим процес-
сом (на снимке вверху).

— Все оборудование прокру-
чено накануне в холостом режи-
ме, сбоев и отклонений в его ра-
боте нет, поэтому уже вчера от-
крыли сезон переработки, а  за-
втра утром получим первый сахар 
сезона 2009 года, — докладывает 
В.Н. Пекельный.

И вновь разговор с инвесто-
ром. А.Г. Буторин рассказывает о 
том, что нынешняя реконструкция 
— лишь первый шаг по полной 
модернизации предприятия. 
Через четыре-пять лет завод дол-
жен будет перерабатывать до 900 
тысяч тонн сахарной свеклы в год 
на основе самых современных 
технологий, обеспечивающих вы-
сокий выход сахара и снимающих 
проблему размещения или утили-
зации жома.

— Уже приобретена установка 
по переработке жома в сухую 
фракцию, и вместо проблемы с 
загрязнением окружающей среды 
мы будем иметь востребованный 
на рынке компонент для приго-
товления концкормов для живот-

новодства, — говорит А.Г. Буто-
рин.

— Дальнейших успехов вам и 
всему коллективу, добра и здоро-
вья! — поздравляет сахаропере-
работчиков с открытием нового 
сезона губернатор.

Не посетить один из крупных 
сельскохозяйственных районов и 
не побывать непосредственно на 
полях, где сейчас завершается 
уборочная кампания и с каждым 
днем нарастают темпы озимого 
сева, А.П. Козлов, конечно, не мог, 

и вскоре за стеклами автомашин 
вновь замелькали сельские пей-
зажи. Рядом с одним из полей 
ООО «Колпна-Юность», заметив 
работающий на нем посевной аг-
регат, губернатор остановился.

Руководитель этого сельхоз-
предприятия С.Н. Устинских до-
ложил участникам рабочей поез-
дки о том, что жатва хлебов в кол-
пнянском подразделении ЗАО 
«АПК «Юность» полностью завер-
шена. Средняя урожайность зер-
новых составила 66 центнеров, в 

том числе озимая пшени-
ца дала на круг 73 цент-
нера зерна высокой клей-
ковины — от 24 до 29 про-
центов. Валовой объем 
производства зерна на 
несколько тысяч тонн 
превышает рекордный 
показатель прошлого 
года. Уже убраны и пер-
вые сотни гектаров из 4,5 
тыс. га посевов рапса. 
Пока средняя урожай-
ность держится на уров-
не 21 центнера.

Второй день в ООО 
«Колпна-Юность» ведет-

ся сев озимой пшеницы красно-
дарских сортов, отлично показав-
ших себя в условиях нынешнего, 
непростого по погодным услови-
ям, года. 

— Круглосуточно, в две смены, 
работают два высокопроизводи-
тельных посевных агрегата, — 
рассказывает Сергей Николае-
вич. — Мощные современные 
тракторы с 9- и 12-метровыми се-
ялками в состоянии ежедневно и 
с отличным качеством засевать 
до 400 гектаров пашни. До 10 сен-
тября осеннюю посевную плани-
руем полностью завершить. При 
этом площадь озимых увеличива-
ем до четырех тысяч гектаров, что 
больше, чем все нынешние посе-
вы озимых и яровых зерновых, за-
нимающие 3500 гектаров.

Отлично трудятся на посевной 
все механизаторы и водители. 
Примерно по 130 гектаров засе-
вает ежедневно 9-метровой сеял-
кой прямого сева экипаж в соста-
ве И.А. Алексанова (на снимке) и 
его сменщика И.В. Алексеева. Не-
много выше производительность 
агрегата с 12-метровой сеялкой, 
который обслуживают Н.В. Куди-
нов и А.В. Титков.  Так как конец 

лета выдался засушливым и 
уже давно нет дождей, по-
верхностный слой почвы 
иссох, в состав каждого 
комплекса включен и агре-
гат с тяжелыми катками для 
дополнительного прикаты-
вания посевов. 

С.Н. Устинских и глава 
К о л п н я н с к о г о  р а й о н а 
В.А. Громов поделились  с 
губернатором планами ин-
вестиционных компаний, а 
также всего района по даль-
нейшему расширению по-
севов сои и кукурузы на 
зерно.

— Будем увеличивать их 
как минимум в несколько 
раз, — говорили они.

— Нам надо повсемест-
но уходить от монокультур, 
— подчеркнул руководитель 
региона в завершение бе-
седы. —  В тех районах, где 
растет сахарная свекла, 
надо максимально расши-
рять ее посевы, там, где от-
лично себя чувствуют соя и 
кукуруза на зерно, активно 
заниматься ими. Следует 

также значительно больше сеять 
рапса, в том числе зимующих в 
наших условиях озимых сортов, 
активнее внедрять в производст-
во и другие востребованные на 
рынке сельхозкультуры. Будем 
активно развивать растениевод-
ство, продолжать строить живот-
новодческие комплексы молоч-
ного и мясного направления, 
тогда ни один кризис нам не стра-
шен будет. Сельхозпроизводство 
должно оставаться самым дина-
мично развивающимся направле-
нием в экономике области. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.
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